



# わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校  
学校通信 11月号  
平成30年10月31日発行  
編集責任者 校長 青山 直志

<http://www.ooizumi-w-e.nerima-ky.ed.jp/> 学校HP 毎週更新中!

## 夢☆未来プロジェクト

校長 青山直志

去る十月九日、車椅子バスケットボールの神保康広氏が本校に来てくださいました。これは、東京都教育委員会が推し進めるオリンピック・パラリンピック教育推進事業のひとつ「夢☆未来プロジェクト」に本校が応募したことにより実現したものです。

神保氏は一九九二年のバルセロナパラリンピックを皮切りに、四大会連続出場を果たしたスーパーパラリンピアンです。今回、神保氏が来校してくださることが決まった時、漫画「リアル」を改めて読んで、その主人公に彼を重ねて見ることができました。キャッチコピーは「それぞれが向き合う現実REAL」

神保氏は十六歳の時にバイク事故で脊椎損傷。野球選手として有力視されていたところから、下半身不随というどん底へ。約二年間の引きこもり生活があったそうです。

そんな話を全校児童に向かつて話してくださいました。「ちよつと話し辛いことかもしれないませんが、脊椎損傷って、具体的にどの部分なんですか。」と五年生の女の子が遠慮がちに質問しました。「十二の胸椎の下から二番目、このあたり。」とさらつと答えてくださいました。終始明るいつい調なのですが、彼が直面した現実を子供達も自分事として捉えているのではないかと思います。

その後、五・六年生は競技用車椅子の試乗と車椅子バスケットのゲームを実際に行いました。ボールを抱えて車椅子を操作することの困難さ、下半身が使えない状態でシュートすることの困難さを子供達は身をもって感じたと思います。そして、神保氏がそれらを軽々とこなすことに対して、リスベクトする心情が生まれたように見えました。子供達は彼の周りに集まり、握手してもらったり、その手の大きさに感嘆の声を漏らしたりしていましたから。



神保氏は今は現役を退き、世界の様々な地域で、車椅子バスケットの普及に尽力されています。二〇二〇東京大会には英国チームのコーチとして参加する可能性があるようで、「裏切り者ですか?」とおっしゃいます。「だが、私はそれこそがオリパラ教育の神髄だと考えます。国を越え、人種を越え、年齢や性、障害を越えて、多様性を認め合う世界を構築することが、今の子供達に期待されることです。」

アフリジャのパフォーマンスにノリノリの体育館

### 展覧会

展覧会担当・図画工作専科 石高サユリ

〇11月30日(金)12月1日(土)の両日、展覧会が開催されます。

今年度、展覧会テーマは「いきいき・わくわく・つくるのだいすき」をテーマとし作品の制作に取り組みました。子供達は、自分の頭で発想し、考えをまとめ、素材を通して自らの思いを表現することができました。情報に溢れた生活の中では味わえない、手作りの温もりや美しさ、楽しさを作品制作を通して体験することができました。

作品は図工の個人作品・共同作品、家庭科の個人作品が展示されます。12月1日子供達は休日となります。多くの方にご来校いただき、子供達の力作をご鑑賞いただければと思います。そして、頑張った子供達に励ましの言葉と心からの拍手を送ってあげてください。

## 11月の生活目標 自分の仕事は最後までやりましょう。

学級では、当番活動や係活動があります。時間になったらすぐに始めて、最後まで丁寧に取り組んでほしいです。決められた仕事だけでなく、他にやることはないかを考えて進んで働くようにしてほしいです。また、高学年は、学校全体に関わるような委員会活動もあり、創意工夫を加えての活動も大切です。人のために働く喜びを感じられる子供になってほしいです。

生活指導主任 及川勝雄

### ○給食委員会の活動○

給食委員会では、普段、給食室前の栄養黒板を毎日書き替えたり、給食新聞を作ったりしています。今は、好きな給食を食べられるように、給食ご意見ポストを一階・二階・三階に設置しようと考え、作りました。それと、パクリ賞、キラキラ賞という賞を作りました。パクリ賞は、給食を残さず食べて欲しいという願いから、また、キラキラ賞は配膳をもつときれいにして欲しいという願いから作りました。この賞は、給食委員が考えた基準を基に調査をし、賞を贈ります。

給食委員会委員長・原口結菜

### ○五年の総合的な学習○

二年前の三年生の時の総合的な学習に続き、サンライズ大泉（特別養護老人ホーム）について学習をしてきました。三年生の時に学んだことをもとに、特別養護老人ホームの役割など一歩踏み込んだ学習をしました。お年寄りの方は歳を重ねるとともにできなくなるが増えていくこと、そのために工夫された道具や施設があることを学びました。入居者の方との交流ではどうしたら楽しんでもらえるかを考えて計画、練習をし、当日はお年寄りの方も子供たち自身も楽しむことができました。この経験から人を思いやり行動できるように頑張ってほしいです。五年 常盤 明音



1・6年ペアのごいっしょ給食

## 11月行事予定

日	曜	朝会・集会	校	内	行	事
1	木	中遊	歯と口の健康月間始			農家見学(3)
2	金	---	特別時程4時間			(大泉学園桜小研究発表)
3	土		文化の日			
4	日					
5	月	全校	クラブ			
6	火	低遊	避難訓練			
7	水	仲良	4時間授業(校内研のため			4-2のみ5時間)
8	木	中遊				
9	金	高遊				
10	土	---	土曜日公開			若竹の日
11	日					
12	月	安指	安全指導(朝)			5時間授業 中学校区別協議会(大西小)
13	火	低遊	サンライズ大泉訪問			(6)
14	水	児童	展覧会会場準備			(5)
15	木	中遊	クリーン運動(清掃時)			
16	金	---	特別時程4時間			大西小研究発表
17	土					
18	日					
19	月	全校	水曜時程5時間			個人面談①
20	火	---	特別時程5時間			個人面談②
21	水	体育	通常5時間清掃有り			2:40下校予定 展覧会準備(各学年)
22	木	---	特別時程5時間			個人面談③
23	金		勤労感謝の日			
24	土					
25	日					
26	月	---	特別時程5時間			個人面談④
27	火	---	特別時程5時間			個人面談⑤
28	水	---	特別時程4時間			練馬区教育会一斉研究日
29	木	中遊				
30	金	高遊	展覧会始			歯と口の健康月間終
1	土		展覧会終			
2	日					

教務主任・船越泰

### ○事務室より○

「事務室って何するところ？」  
時々、子ども達に聞かれます。  
消耗品の購入や・修繕等の契約、学校予算の管理などの仕事もしています。限られた予算を効率的に執行し、子ども達が安心して学校生活を送れるように努めます。  
事務担当・加藤恵美子

### 【表彰 H30.10.21】

練馬区小学校PTA連合協議会  
ソフトボール本大会  
準優勝  
大泉西小学校PTAチーム

### ○学校の教職員○

大西小に今年度四月に赴任して約半年ほど経ちました。週に一回木曜日しかいませんが、子ども達に少しずつ名前や顔を覚えてもらい、毎週会えることが楽しみになっています。中休みや昼休み、放課後の時間もお話しすることが出来るようになりましたので、ちよつとした気になることや相談はいつでもいらしてください。  
保護者の皆様も日常のちよつとした気になることがあればいつでもいらしてください。  
スクールカウンセラー・黒澤 彩加

## 目標は冷水機！

PTA アルミ缶回収日 担当 1年生

7日(水)・14日(水)・21日(水)・28日(水)